

## Constitution

### **McGill Students for the New Democratic Party (NDP McGill)**

#### **Preamble**

The McGill Students for the New Democratic Party (NDP McGill), an affiliated campus club of both the NDP and NDP (Québec), adopts this Constitution to guide its decision-making and actions. It must be interpreted in keeping with the values of the NDP, including social democracy, socialism, equality, human dignity, fairness, and cooperation.

#### **Article 1: Objectives**

**1.1)** NDP McGill has the following objectives:

- a. To organize McGill students around and advocate for the values, policies, and goals of the NDP.
- b. To encourage and facilitate the nomination of candidates and the election of Members of Parliament from members of the wider McGill community, and to support the election of New Democratic governments at the federal and provincial levels.
- c. To provide McGill students with practical experience in democratic decision-making, policy debate, civic education, and partisan politics.
- d. To advance social democracy and socialism at McGill.
- e. To act as a platform and action group for causes related to McGill that are in line with the values of the NDP.
- f. To provide a space for mutual support and friendship for students who support the NDP and its goals.
- g. To represent the interests and opinions of McGill students in the NDP and NDP (Québec), notably by sending delegates to conferences, congresses, and other decision-making bodies.

**1.2)** NDP McGill members, and in particular the Executive, must diligently carry out the Club's objectives and this Constitution, in line with their understanding of party policy, their conscience, and the democratically expressed will of the Club. Although members' positions should be informed by the perspectives and directions of the party, their primary loyalty is to the Club and this Constitution.

#### **Article 2: Members**

## *Party Members*

**2.1)** The following are automatically members of NDP McGill:

- a. Current members of the NDP who are also McGill students;
- b. McGill students whose membership in the NDP expired during the current academic year and who have the intention of renewing it.

**2.2)** A party member may withdraw from or re-join NDP McGill by sending a message to that effect in writing to a member of the Executive. The Executive may, by a  $\frac{2}{3}$  majority vote, refuse to accept the re-admittance of any member who has changed their status more than once during the present academic year.

## *Supporter Members*

**2.3)** The following may become members of NDP McGill:

- a. McGill students who are not currently members of any federal political party in Canada; who agree substantially with the values, goals, and policies of the NDP; and who demonstrate an interest in NDP McGill's activities.

**2.4)** The Executive may, by a  $\frac{2}{3}$  majority vote, revoke the Club membership of a member.

**2.5)** Party and supporter members are equal members of NDP McGill and are each entitled to one vote.

## **Article 3: Executive**

**3.1)** The Executive includes the following positions:

- a. Two **Co-Presidents**, at least one of whom must be non-male-identifying, who:
  - i. Chair meetings;
  - ii. Set the overall vision of the club;
  - iii. Aid in the planning and coordination of events;
  - iv. Hold Executive members accountable for their responsibilities;
  - v. Act as the main officers and spokespersons for the club.
- b. A **Coordinator of Outreach**, who:
  - i. Increases the NDP's visibility at McGill;
  - ii. Organizes events to promote the NDP at McGill;
  - iii. Recruits and trains McGill students for participation in party activities;
  - iv. Leads canvassing and tabling drives at and around McGill;
- c. An **Administrative Coordinator**, who:
  - i. Takes minutes of all NDP McGill meetings;

- ii. Completes, with the assistance of the rest of the Executive, all required McGill and student association documents;
  - iii. Assists with room-booking and other logistical tasks.
- d. A **Treasurer**, who:
- i. Sets the budget for NDP McGill, in consultation with the rest of the Executive;
  - ii. Manages the day-to-day financial and cash-flow affairs of NDP McGill;
  - iii. Completes audits;
  - iv. Maintains the Club's chequebook;
  - v. Acts as a signing officer for the Club's bank account(s).
- e. A **Communications Coordinator**, who:
- i. Maintains the social media and listserv(s).

At least half of the Executive must be non-male-identifying. If it is not, the number of positions required to achieve parity remain vacant until filled by non-male identifying members.

All Executive members must work together in a spirit of cooperation, and may take on responsibilities beyond those specified in this Constitution.

**3.2)** Each new Executive must, as soon as possible after election, choose two of their own members to act as signing officers for the Club and communicate their choice to SSMU. The Treasurer is automatically the Club's third signing officer.

**3.3)** Executive members must be elected by majority vote at least once per year at a meeting called specifically for that purpose. The meeting must be announced widely via social media and the listserv at least seven calendar days prior.

The Co-Presidents, however, must be elected at the end of each Winter semester at a meeting called specifically for that purpose. The meeting must be announced widely via social media and the listserv at least seven calendar days prior.

**3.4)** Executive members are accountable to the members of NDP McGill and can be replaced by majority vote of those members present at a meeting called specifically for that purpose. The meeting must be announced widely via social media and the listserv at least seven calendar days prior. The Administrative Coordinator must call the meeting if so requested by at least five members of the Club.

**3.5)** Executive members may not hold remunerated or volunteer positions that compromise their ability to carry out the Club's objectives as set out in Article 1. The Executive may decide by a  $\frac{2}{3}$  majority vote whether an Executive's position violates this article and, if the vote is positive, that Executive's position is immediately vacated and must be filled by a by-election called for that purpose as soon as is practicable.

#### **Article 4: Meetings and Decision-Making**

**4.1)** Executive members must meet at least twice in the Fall semester and twice in the Winter semester.

All Executive meetings are open to NDP McGill members, unless the Executive votes by a  $\frac{2}{3}$  majority to hold their session *in camera*.

Non-members may also attend Executive meetings if a majority of the Executive agrees.

**4.2)** Minutes of all Executive meetings must be made available to any NDP McGill member who requests them, with the exception of minutes of *in camera* sessions or those that cannot be disclosed for contractual or legal reasons.

A Co-President chairs Executive meetings. A different Executive member may also chair a meeting when neither Co-President is present, or as required by Article 4.9.

**4.4)** Decisions will be made, to greatest extent possible, via consensus. The chairperson of a meeting will facilitate discussion and debate in an attempt to come to a conclusion that is satisfactory to all members present.

**4.5)** When consensus is not possible or practicable, decisions may be made via majority voting, unless otherwise stipulated in this Constitution.

**4.6)** The Executive may make decisions by email, by phone, or on social media, via consensus or, if that fails, majority voting, as long as the decision-making process is transparent and available to all NDP McGill members.

All Executive members must be invited to participate in any decision-making process under Article 4.6 a reasonable amount of time before the decision is made.

All decisions made pursuant to Article 4.6 must be disclosed at the next in-person meeting and recorded in the minutes of that meeting.

**4.7)** The Executive may pass resolutions or policies by majority vote, and these may be subsequently amended or revoked at any future meeting by a majority vote.

**4.8)** The chairperson will enforce gender parity at all meetings, giving priority to speak to a non-male-identifying person (where applicable) after every male speaker.

**4.9)** Meetings will be conducted in French and/or English. Any speaker in a meeting may use either language at any time. At least one member of the Executive must be fluent in both English and French, and will chair any meeting where their language skills are required. Translation into either French or English will be provided upon request.

## **Article 5: Amendments to the Constitution**

**5.1)** Amendments to this Constitution may be proposed by any Club member at a meeting called specifically for that purpose. The meeting must be announced widely via social media and the listserv at least seven calendar days prior.

**5.2)** Proposed amendments pass when adopted by  $\frac{2}{3}$  of members present at the meeting described in Article 5.1.

**5.3)** Amendments passed under Article 5.2 are not final and binding until ratified by SSMU Council.

### **Article 6: Constitution Binding in Both Languages**

**6.1)** This Constitution and the definitions included in Appendix A are binding on the Club and take precedence over any other decisions made by NDP McGill.

**6.2)** The French and English versions of this Constitution are equally authoritative and should be interpreted together in harmony.

***Adopted at NDP McGill's General Assembly on April 22, 2015***

***Ratified by SSMU Council on \_\_\_\_\_***

## Appendix A - Definitions

The following definitions apply throughout and form part of the Constitution:

1. *Academic year* means the year that begins with the first day of Fall classes at McGill University and ends the day before the first day of Fall classes the following calendar year.
2. *In writing* means a message or communication sent as visible and lasting text and includes messages sent via email, social media, or text message.
3. *McGill student* means a current member of the Student Society of McGill University (SSMU), the Post-Graduate Student Society (PGSS), the McGill Association of Continuing Education Students (MACES), or any equivalent student association that replaces them.
4. *The New Democratic Party* or *NDP* means the federal New Democratic Party of Canada.
5. *McGill Students for the NDP*, *NDP McGill*, or *the Club* mean the student association bound by this Constitution, also known in French as “le Nouveau parti démocratique à l’Université McGill” or “NPD-McGill”.
6. *NDP (Québec)* means the NDP’s Québec Section, or any provincial NDP Québec party that may come into existence, provided that the Québec Section is dissolved in favour of that provincial party.

## Statuts

### Le Nouveau parti démocratique de l'Université McGill

#### Préambule

Le Nouveau Parti démocratique de l'Université McGill (NPD-McGill), un Club-Campus reconnu du NPD du Canada et du NPD-Section Québec, adopte cette constitution afin de guider son processus décisionnel et son activité. Elle doit être interprétée selon les valeurs du NPD, notamment la social-démocratie, le socialisme, l'égalité, la dignité humaine, l'équité et la coopération.

#### Article 1: Des objectifs

1.1) L'NPD-McGill a pour objectifs:

- a. de rassembler dans l'action les étudiant.e.s de McGill autour des valeurs, politiques et objectifs du NPD et d'en faire la promotion;
- b. d'encourager et travailler à la nomination de candidat.e.s et à l'élection de député.e.s provenant de la grande communauté de McGill, incluant des professeur.e.s, des membres du personnel et *alumni*, ainsi que d'appuyer l'élection de gouvernements néo-démocrates aux niveaux fédéral et provincial;
- c. de fournir à la population estudiantine de McGill une expérience pratique en matière de processus décisionnels démocratiques, de débats sur des politiques, d'éducation civique et de politique partisane;
- d. de promouvoir la social-démocratie et le socialisme à McGill;
- e. d'agir en tant que forum et groupe d'action pour les causes liées à l'université qui sont en phase avec les valeurs du NPD;
- f. de fournir un espace de support mutuel et d'amitié pour les étudiant.e.s adhérant au NPD et ses objectifs;
- g. de représenter les intérêts et opinions des étudiant.e.s de McGill au sein du NPD du Canada et du NPD (Québec), notamment en désignant des déléguées aux conférences, congrès, et autres organes décisionnels.

1.2) Les membres du NPD-McGill, et en particulier leurs Exécutant.e.s, doivent, de manière diligente, mener à bien les objectifs et respecter les *Statuts* du Club en fonction de leur compréhension des politiques du Parti, leur conscience et la volonté démocratique du Club.

Bien que la prise de position des membres doit être informée par les orientations et perspectives du Parti, leur loyauté demeure principalement envers le Club et ses *Statuts*.

## **Article 2: Des membres**

### *Des membres du Parti*

**2.1)** Est automatiquement membre du NPD-McGill:

- a. tout.e membre en bonne et due forme du NPD également étudiant.e à l'université McGill;
- b. tout.e étudiant.e de McGill dont l'adhésion serait arrivée à échéance durant l'année académique en cours et qui a l'intention de régulariser sa situation.

**2.2)** Un.e membre du parti peut démissionner de ou réadhérer au NPD-McGill en faisant parvenir à cet effet un avis par écrit à son Exécutif. L'Exécutif peut, par une majorité des deux-tiers, refuser d'admettre la réadhésion d'un.e membre ayant modifié sa situation plus d'une fois durant l'année académique en cours.

### *Des membres sympathisant.e.s*

**2.3)** Les personnes suivantes peuvent devenir membre d'NPD-McGill:

- a. Tou.te étudiant.e de McGill qui n'est pas membre d'un autre parti fédéral canadien, qui adhère de manière substantielle aux valeurs, objectifs et politiques du NPD et qui démontre un intérêt pour les activités d'NPD-McGill.

**2.4)** L'Exécutif peut, par une majorité des deux-tiers, suspendre l'adhésion d'un.e membre au Club.

**2.5)** Les «membres du Parti» et les «membres sympathisant.e.s» sont membres à part entière et égale d'NPD-McGill et ont donc tous et toutes droit à un vote.

## **Article 3: De l'Exécutif**

**3.1)** L'Exécutif est constitué des postes d'Exécutant.e.s suivants:

- a. Deux **coprésidents**, dont au moins un.e doit ne pas s'auto-identifier au genre masculin, qui
  - i. président les rencontres;
  - ii. déterminent les visées générales du Club;
  - iii. aident à la planification et la coordination des événements;
  - iv. tiennent les autres Exécutant.e.s comptables;



- v. agissent comme les principaux officiers et principales offcières et porte-paroles du Club.
- b. Un.e **directeur.trice de la mobilisation** qui
- i. augmente la visibilité du NPD à McGill;
  - ii. organise des évènements afin de promouvoir le NPD à McGill;
  - iii. recrute et forme les étudiant.e.s de McGill en vue de leur participation à des activités artisanes;
  - iv. mène les initiatives de terrain (pointage et kiosques) à et dans les environs de McGill.
- c. Un.e **coordonnateur.trice administratif.tive** qui
- i. tient les compte-rendus de toutes les rencontres du NPD-McGill;
  - ii. complète, avec le soutien des autres Exécutant.e.s, toute la documentation requise par McGill et ses associations étudiantes;
  - iii. aide à la réservation de salles et autres tâches logistiques.
- d. Un.e **trésorier.ère** qui
- i. détermine le budget du NPD-McGill, en consultation avec les autres Exécutant.e.s;
  - ii. gère les affaires courantes relatives aux finances et flux de trésorerie du NPD-McGill;
  - iii. complète les contrôles financiers (audits);
  - iv. maintien le livre de chèques du Club;
  - v. agit en tant que signataire au compte bancaire du Club.
- e. Un.e **coordonnateur.trice des communications** qui
- i. gère les médias sociaux et la ou les liste(s) de distribution (listserv(s)).

Au moins la moitié de l'Exécutif doit ne pas s'auto-identifier au genre masculin. Sans quoi le nombre de postes requis afin d'atteindre la parité des genres demeure vacant jusqu'à ce que ces postes soient pourvus par des membres ne s'auto-identifiant pas au genre masculin.

Tou.te.s les Exécutant.e.s doivent travailler ensemble dans un esprit de coopération et peuvent assumer des mandats au-delà de ceux établis par les présents *Statuts*.

**3.2)** Un nouvel Exécutif doit, dans les meilleurs délais suivant son élection, désigner deux de ses membres comme signataires au compte du Club et aviser l'AÉUM de ce choix. Le trésorier ou la trésorière est automatiquement le troisième signataire au compte du Club.

**3.3)** Les Exécutant.e.s sont élu.e.s à la majorité des voix au moins une fois par année lors d'une rencontre convoquée spécifiquement à cette fin. Cette rencontre doit être largement annoncée via les médias sociaux et listes de distribution (listserv) au moins sept jours francs à l'avance.

**3.4)** Les Exécutant.e.s sont redevables aux membres du NPD-McGill et peuvent être remplacé.e.s par un vote majoritaire des membres présent.e.s à une rencontre convoquée spécifiquement à cette fin. Cette rencontre doit être largement annoncée via les médias sociaux et listes de distribution (listserv) au moins sept jours francs à l'avance. Le ou la coordonnateur.trice administratif.tive doit convoquer la rencontre si cinq membres ou plus du Club en font la demande.

**3.5)** Les Exécutant.e.s ne peuvent occuper un poste, rémunéré ou bénévole, qui compromettrait leur capacité à promouvoir les objectifs du Club tels que définis à l'Article 1. L'Exécutif peut décider, par un vote des deux-tiers, si un tel poste occupé par un.e Exécutant.e contrevient à cet article. Advenant un vote positif, l'Exécutant.e concerné.e est réputé.e démissionnaire et doit être remplacé.e lors d'une élection partielle convoquée à cet effet aussi rapidement que possible.

#### **Article 4: Des rencontres et du processus décisionnel**

**4.1)** Les Exécutant.e.s doivent se rencontrer au moins deux fois lors du semestre automnal et deux fois lors du semestre hivernal.

Toutes les rencontres de l'Exécutif sont accessibles aux membres du NPD-McGill, sauf si l'Exécutif décide, par une majorité des deux-tiers, de tenir une session en huis clos.

Les non-membres peuvent également assister aux rencontres de l'Exécutif si une majorité de celui-ci y consent.

**4.2)** Les compte-rendus de toutes les rencontres de l'Exécutif doivent être mis à la disposition de tout.e membre du NPD-McGill qui en ferait la demande, à l'exception des compte-rendus concernant des sessions en huis clos ou qui ne peuvent être divulgués pour des raisons contractuelles ou légales.

**4.3)** Un.e coprésident.e préside les rencontres de l'Exécutif. Un.e autre Exécutant.e peut également présider une rencontre si aucun.e coprésident.e n'est présent.e, ou si requis par l'Article 4.9.

**4.4)** Les décisions seront prises, autant que possible, par consensus. La présidence modérera la discussion et le débat dans une tentative d'en arriver à une conclusion satisfaisante pour tous.te.s les membres présent.e.s.

**4.5)** Si le consensus n'est pas possible ou n'est pas opérable, les décisions peuvent être prises par vote majoritaire, sauf indications contraires dans les présents *Statuts*.

**4.6)** L'Exécutif peut prendre des décisions via courriel, téléphone, ou médias sociaux par consensus ou, si c'est impossible, par vote majoritaire, pourvu que le processus décisionnel est transparent et accessible à tous.te.s les membres du NPD-McGill.

Tou.te.s les Exécutant.e.s doivent être invité.e.s à participer à tout processus décisionnel fait en vertu de l'article 4.6 une quantité de temps raisonnable à l'avance.

Toute décision faite en vertu de l'article 4.6 doit être annoncée à la prochaine rencontre en personne et consignée au compte-rendu de cette rencontre.

**4.7)** L'Exécutif peut adopter des résolutions ou des politiques à la majorité des voix et celles-ci peuvent être subséquemment amendées ou abrogées à toute rencontre future, à la majorité des voix.

**4.8)** La présidence d'assemblée appliquera la parité des genres à toutes les rencontre, en donnant la priorité pour prendre la parole à une personne ne s'auto-identifiant pas au genre masculin après chaque orateur masculin.

**4.9)** Les rencontres seront tenues en français et/ou en anglais. Chaque intervenant.e à une rencontre peut utiliser l'une ou l'autre des langues. Au moins un.e Exécutant.e doit maîtriser l'anglais et le français et aura à présider toute rencontre lorsque les ses connaissances seront requises.

#### **Article 5: Des modifications à ces *Statuts***

**5.1)** Des modifications à ces *Statuts* peuvent être proposées par tout.e membre du Club lors d'une rencontre convoquée spécifiquement à cette fin. Cette rencontre doit être largement annoncée via les médias sociaux et listes de distribution (listserv) au moins sept jours francs à l'avance.

**5.2)** Les modifications proposées sont adoptées lorsque deux-tiers des membres présent.e.s votent en faveur à la rencontre décrite à l'article 5.1.

**5.3)** Les modifications adoptées en vertu de l'article 5.2 ne sont finales et contraignantes qu'une fois ratifiées par le Conseil de l'AEUM.

#### **Article 6: Autorité des *Statuts* dans les deux langues**

**6.1)** Ces *Statuts* et les définitions incluses dans l'Appendice A sont contraignantes pour le Club et prennent préséance sur toute décision prise par NPD-McGill.

**6.2)** Les version françaises et anglaises de ces *Statuts* font également foi et doivent être interprétées ensemble de manière harmonieuse.

***Constitution adoptée à l'Assemblée générale du NPD-McGill le 22 avril, 2015***

***Constitution ratifiée par le Conseil de l'AEUM le \_\_\_\_\_.***

## Appendice A - Définitions

Les définitions ci-dessous s'appliquent à l'ensemble et constituent une partie des *Statuts*:

*Année académique* désigne une année commençant le premier jour de cours d'un semestre automnal à McGill et se terminant le jour avant le premier jour de cours du semestre automnal de l'année calendrier subséquente.

*Par écrit* désigne un message ou une communication envoyé sous forme de texte visible et pérenne et inclut les messages envoyés par courriel, médias sociaux ou message SMS.

*Étudiant.e de McGill* désigne tout.e membre actuel.le de l'Association étudiante de l'Université McGill (AÉUM), la *Post-Graduate Student Society (PGSS)*, la *McGill Association of Continuing Education Students (MACES)*, ou toute autre association étudiante pouvant les remplacer.

*Le Nouveau Parti démocratique*, ou *NPD* désigne le Nouveau Parti démocratique du Canada, au fédéral.

*Le Nouveau parti démocratique à l'Université McGill, NPD-McGill* ou le *Club* désigne l'association étudiante liée à par ces *Statuts*, aussi désignée en anglais comme «McGill Students for the NDP» ou «NDP-McGill».

Le *NPD (Québec)* désigne la section québécoise du NPD, ou tout parti provincial québécois du NPD qui pourrait se constituer, pourvu que la Section Québec soit dissoute en faveur de ce parti provincial.